



[Mapa del sitio](#) [Funcionarios](#) [Zona Interactiva](#) [English Version](#)
[Inicio](#) [Transparencia](#) [Servicios al ciudadano](#) [Ministerio](#) [Salud](#) [Protección social](#) [Normativa](#) [Comunicaciones](#)

Medida de retiro de tapabocas está bajo estándares OMS: Álvarez

Ministerio de Salud y Protección Social > Medida de retiro de tapabocas está bajo estándares OMS: Álvarez



05/05/2022
Boletín de Prensa No 307 de 2022

Audio del infectólogo y designado por la Organización Mundial de la Salud para estudios clínicos sobre covid-19 en Colombia, Carlos Álvarez.

Bogotá, 5 de mayo de 2022. – El infectólogo y designado por la Organización Mundial de la Salud para estudios clínicos sobre covid-19 en Colombia, Carlos Álvarez, analizó la decisión del retiro de tapabocas en las regiones que tienen el 70 % de coberturas de esquemas completos y, de ese 70 %, el 40 % de los refuerzos, que entró a regir desde el 1 de mayo de 2022 en Colombia.

El experto indicó que, teniendo en cuenta la importancia de las medidas no farmacológicas, complementarias para la

prevención de la transmisión del SARS-CoV-2, justamente el uso del tapabocas es una piedra fundamental; sin embargo, teniendo en cuenta la misma dinámica de la pandemia, especialmente la circulación del virus en Colombia, vemos cómo favorablemente en las últimas cuatro, seis semanas, la circulación del virus es muy baja.

"Básicamente por debajo de la recomendación de la Organización Mundial de la Salud (OMS), es decir, menos del 5 % para tomar medidas no farmacológicas", aseguró Álvarez, al mencionar que cuando la transmisión del virus está por encima del 5 %, se recomienda seguir estableciendo medidas no farmacológicas.

"En este sentido, en Colombia el índice de positividad está por debajo del 2 % o 3 %, es decir, hay una baja transmisión del virus en el país y esto se da básicamente por el mismo hecho de la protección con la vacunación, especialmente en las ciudades intermedias y grandes, en las que hay una vacunación por encima del 70 % y una parte importante de la población que se ha vacunado con el refuerzo, sumado a la presencia de infección natural (personas que se contagiaron y se recuperaron)", destacó.

Ahora bien, la razón de mantener estas medidas de uso de tapabocas en aquellos sitios donde no se han alcanzado esas tasas de vacunación, es justamente lo que explica porque cuando hay una herramienta principal para el éxito y control de la pandemia, como la vacunación, "aquellos municipios donde no se ha logrado, pues sigue siendo fundamental el uso del tapabocas".

Pico respiratorio

El experto también destacó que la presencia de época de lluvias también conlleva a la circulación de otros virus respiratorios, especialmente en aquellos lugares con poca ventilación, donde frecuentemente ocurre esta transmisión, como históricamente lo veíamos antes del covid-19 y en el cual esta época se asocia, especialmente en ciudades como Bogotá o Medellín, con picos respiratorios.

"Actualmente hay circulación de otros virus, no solo SARS-CoV-2, como la influenza, adenovirus y el virus sincitial respiratorio", aseguró Álvarez.

Esto, de acuerdo con el especialista, explica algunos episodios respiratorios en varias poblaciones, especialmente en niños. "Por esta razón, se recomienda mantener el uso del tapabocas en espacios cerrados como el transporte público", detalló.

Finalmente, señaló que este es un punto importante, porque ya se sabe que el uso del tapabocas no solo disminuye la transmisión del covid-19, sino también de otros virus respiratorios.

Conmutador: +57(1) 330 5000 - Central de fax: +57(1) 330 5050
Punto de atención presencial: Carrera 13 No. 32-76 piso 1, Bogotá, código postal 110311
 Lunes a viernes de 8:00 a.m. a 4:00 p.m. en jornada continua
Línea de atención de desastres: +57(1) 330 5071 - 24 horas
Atención telefónica a través del Centro de Contacto:

Solicitudes, sugerencias y reclamos

Términos y condiciones de uso.

Notificaciones judiciales

En Bogotá: +57(1) 330 5043 Resto del país: 018000960020

Horario de atención: Lunes a Viernes de 7:00 a.m. a 9:00 p.m. y sábados de 8:00 a.m. a 1:00 p.m. en jornada continua.

Chat generalidades sistema de salud

Línea de orientación sobre CORONAVIRUS - COVID-19:

Desde fijo o celular marque: 192



Última actualización: viernes, 6 de mayo de 2022

